

昭和区社会福祉協議会発信！福祉情報紙

こころねっこ

第10号

発行 社会福祉法人名古屋市昭和区社会福祉協議会
〒466-0051 名古屋市昭和区御器所3-18-1
TEL:052-884-5511 FAX:052-883-2231
E-mail:fukushi@showaku-shakyo.jp
URL:<http://www.showaku-shakyo.jp>

編集 株式会社リベルタ
〒468-0011 名古屋市天白区平針2-1111
A2ビル207号
TEL:052-808-0429 FAX:052-808-0421
E-mail:libertad@mbp.nifty.com

社会福祉協議会ってなに？

社会福祉協議会は、誰もが安心して暮らすことのできる昭和区のため、住民のみなさんと一緒に福祉活動を計画し、実施していく民間の団体です。

マスコットキャラクター「こころん」

あたたかい心で
福祉のタネをまく



イメージから生まれました。

人口の高齢化が進むにつれ、認知症も身近な問題となってきた。認知症になつてもその人らしく安心して暮らせるよう、本人はもちろんのこと、その家族を地域で支えることが必要になります。今号では、認知症高齢者がどのように地域の中で生活しているか、また地域が認知症高齢者とその家族をどのように支えているかをご紹介します。

【マスコットキャラクター「こころん」】
あたたかい心で
福祉のタネをまく
イメージから生まれました。
マスコットキャラクター「こころん」
あたたかい心で
福祉のタネをまく
イメージから生まれました。



この日はハムとチーズのおやきをつくりました

デイサービスセンター「やつとかめ」では利用者を募集しています。

開所日時：月～金曜日、午前10時～午後4時
場所：昭和区戸田町3-10 戸田マンション1A
※利用者と一緒に過ごしてくれるボランティアも募集中。

【問い合わせ先】デイサービスセンター「やつとかめ」
TEL:852-8885 FAX:700-7827 E-mail:livecare@na.commufa.jp <http://livecare.at.webry.info/>

(特集コーナー P.2 へ続く)

【認知症と地域】
心を動かすリハビリ
【デイサービスセンター「やつとかめ」】
高齢者が要介護認定を受けた場合、様々な福祉サービスを受けることができます。施設に通い、リハビリを通じて心身の機能回復を目指すもので、デイサービスがあります。昨年4月にオープンしたデイサービスセンター「やつとかめ」では、おやつ作りを中心にした独自のリハビリによつて、いきいきと毎日を過ごせるよう支援をしていました。

高齢者とその家族をどのように支えているかをご紹介します。

【認知症と地域】
心を動かすリハビリ
【デイサービスセンター「やつとかめ」】
高齢者が要介護認定を受けた場合、様々な福祉サービスを受けることができます。施設に通い、リハビリを通じて心身の機能回復を目指すもので、デイサービスがあります。昨年4月にオープンしたデイサービスセンター「やつとかめ」では、おやつ作りを中心にした独自のリハビリによつて、いきいきと毎日を過ごせるよう支援をしていました。

【認知症と地域】
心を動かすリハビリ
【デイサービスセンター「やつとかめ」】
高齢者が要介護認定を受けた場合、様々な福祉サービスを受けることができます。施設に通い、リハビリを通じて心身の機能回復を目指すもので、デイサービスがあります。昨年4月にオープンしたデイサービスセンター「やつとかめ」では、おやつ作りを中心にした独自のリハビリによつて、いきいきと毎日を過ごせるよう支援をしていました。



特集 認知症になつても安心して暮らせる地域

昭和区の四つ葉のクローバー

ハンディキャップ編
サーカル 昭和区日曜学校
知的障がい者のための

昭和区日曜学校

昭和区の住みよい
地域づくりのために活動する
人々や団体を紹介します。



誕生日をむかえた会員にはシクラメンが贈られました

高齢者編

地域での親睦を深める 老人クラブ 鶴舞東ハイクラブ

桜井東部町内会の老人クラブとして、7年前から「鶴舞東ハイクラブ」は、月に1回誕生会・ゲームやレクリエーション・小旅行を通じて、健康づくりと仲間とのコミュニケーションを楽しんでいます。

高齢は88才。中にはひとり暮らしの方もいて、この集まりをとても楽しみにしているそうです。また、荷物を運ぶために利用しているタクシーに足の悪い会員を同乗させて、「行きかえり応援」をしながら会を盛り上げています。さらに、老人ホームの見学や、介護タクシーの利用方法を学ぶこと、火の始末について消防署の話を聞くなど、高齢者として必要な知識も積極的に取り入れています。

【問い合わせ先】大平亮佑さん
TEL:090-4300-0157

高齢は88才。中にはひとり暮らしの方もいて、この集まりをとても楽しみにしているそうです。また、荷物を運ぶために利用しているタクシーに足の悪い会員を同乗させて、「行きかえり応援」をしながら会を盛り上げています。さらに、老人ホームの見学や、介護タクシーの利用方法を学ぶこと、火の始末について消防署の話を聞くなど、高齢者として必要な知識も積極的に取り入れています。

【問い合わせ先】大平亮佑さん
TEL:090-4300-0157

高齢は88才。中にはひとり暮らしの方もいて、この集まりをとても楽しみにしているそうです。また、荷物を運ぶために利用しているタクシーに足の悪い会員を同乗させて、「行きかえり応援」をしながら会を盛り上げています。さらに、老人ホームの見学や、介護タクシーの利用方法を学ぶこと、火の始末について消防署の話を聞くなど、高齢者として必要な知識も積極的に取り入れています。



室内は仲間と学生たちの笑い声でいっぱいです



メドック健康クリニック もの忘れ外来
阿部祐士さん

○「知的活動を続けることも大切です」

規則正しい生活で
認知症を予防しましょう

長寿大国と言われる日本ですが、いくら長生きしても健康でなければ人生を楽しむことはできません。健康を保つためには毎日の生活習慣に留意することが大切です。その秘訣を各分野の専門家に聞きます。

専門家に聞く 健康長寿のための習慣

認知症には、アルツハイマー病のようにならかになってきました。バランスの取れた食事、適度な運動、趣味をもつことが大切です。病も、日々の生活習慣によって発症を抑えることがあります。これまで予防できないと思われていたアルツハイマー病などがあります。これ



専門家に聞く

健康長寿のための習慣

長寿大国と言われる日本ですが、いくら長生きしても健康でなければ人生を楽しむことはできません。健康を保つためには毎日の生活習慣に留意することが大切です。その秘訣を各分野の専門家に聞きます。

メドック健康クリニック もの忘れ外来
阿部祐士さん

○「知的活動を続けることも大切です」

規則正しい生活で
認知症を予防しましょう

長寿大国と言われる日本ですが、いくら長生きしても健康でなければ人生を楽しむことはできません。健康を保つためには毎日の生活習慣に留意することが大切です。その秘訣を各分野の専門家に聞きます。

専門家に聞く 健康長寿のための習慣

認知症には、アルツハイマー病のようにならかになつてきました。バランスの取れた食事、適度な運動、趣味をもつことが大切です。病も、日々の生活習慣によって発症を抑えることがあります。これまで予防できないと思われていたアルツハイマー病などがあります。これ

こころねっこ

内科医として働いてきて40年。現在72歳です。今でも週4回一度は診療にあたり、医療関係者の集まる講習会にも参加しています。それ以外の日は「余った日」ではなく、現役時代には取り組めなかつた様々な趣味にチャレンジしています。3年前に川柳を始めました。その他にも料理教室、大学のオープンカレッジに通っています。大学では心理学、コートの講座を受けています。また、カラー コーディネーターの勉強に役立つと思い、パソコンも習い始めました。70歳過ぎてはじめたパソコンでの試行錯誤しながら文字を打ち、なんとか地図を作れる

までになりました。遅々として進まないこともあります。遠い将来よりも2~3年先の残りの多少の人生を、自分の納得できる姿で過ごしたいと思っています。凛としてお洒落に有意義に!! 皆様もお元気で!!



セカンドライフ開拓史
第二の人生を楽しく生きる中高年の方々に、
その様子をリポートしていただきました。

開拓団員
No.6
田中和子

認知症を予防するために

- 野菜、果物、魚を多めにした食事をし、食べ過ぎないようにしましょう。
- 有酸素運動を行いましょう。(例) 週3日以上の歩行習慣
- たばこと深酒をやめて規則正しい生活をしましょう。
- 生活習慣病(糖尿病、高血圧、高脂血症、肥満、メタボリック症候群)の予防・早期発見・治療をしましょう。
- 転倒に気をつけましょう。とくに頭の打撲に注意しましょう。
- 「一人一趣味一行事」。積極的な社会参加や、楽しめる余暇活動、知的活動を続けましょう。
- 考えをまとめて表現する習慣をもちましょう。
- こまやかな気配りをしたよい付き合いをしましょう。
- いつも若々しくおしゃれ心を忘れずにいましょう。
- よくよしないで明るい気分で生活しましょう。

【問合せ先】
メドック健康クリニック
もの忘れ外来
診療時間:火・木・金曜日
午後2時~4時
住所:昭和区安田通4丁目3
TEL:752-1135(外来受付)

「認知症とことん検討会」
月に1~2回、認知症に関する問題を話し合う場を設けています。医療・介護関係者、ご家族で興味のある方はお問い合わせください。一緒に解決策を考えていきましょう。

子育てママとパパの味方 こっちは、まいづけた!

子どもと一緒に楽しめ、そして何よりママたちが笑顔でいられるように。そんな子育てサークルや子育てサロン、お役立ち情報を紹介していきます。

Vol.3 桜山から御器所に引っ越し!
「おもちゃライブラリー ポップ」

昨年9月まで「桜山いこいの家」を会場にしていた「おもちゃライブラリー ポップ」が、10月より御器所にある「昭和区在宅サービスセンター」に引っ越しをしました。引っ越しにより開館日は月に一度になったものの、午前、午後を通して利用できるようになりました。ポップには、定番のプラスティックのおもちゃをはじめ安全性や手触りの良さから人気の木のおもちゃ、開設当初から運営に携わっている「昭和区地域ボランティア」のみなさんが手作りした布製のおもちゃなど、約300種類のおもちゃが用意されています。一昨年は開館20周年を迎え、その記念に全種類のおもちゃを載せた



思い思いのおもちゃで遊ぶ子どもたち

アルバムを制作しました。直接選ぶだけでなく、そのアルバムを見ながら親子で選ぶ楽しみも増えました。

また、図書館のように気に入ったおもちゃはひとり2点まで無料で借りて帰ることができます。「月齢や年齢によって遊ぶおもちゃの種類がどんどん変わっていくので、子どもの成長に合わせておもちゃを選べるのが嬉しい。買ってしまうと置き場所にも困りますから」と利用者からの評判は上々です。「おもちゃを借りるだけでなく、子どもを遊ばせながら親同士がおしゃべりをする息抜きの場所としても

おもちゃライブラリー ポップ

開催日:毎月第3土曜日、午前10時~午後3時

場所:昭和区御器所3-18-1

昭和区在宅サービスセンター2階 研修室

参加費:無料

※おもちゃは次の開館日までの貸出ですが、返却日にやむを得ず返せない場合は社会福祉協議会事務局への返却も可能です。

問合せ先:昭和区社会福祉協議会 TEL:884-5511



ミニパンやキッチンセットなど大型のおもちゃも全て借りられます
利用してほしいですね。障がいのある子どもさんも歓迎します。ぜひお出かけください」と、代表の今村さんは話してくれました。

自立支援
障がい者のノーマライゼーション

生活する心地良さを他の人に伝えたいと、2004年にヘルパー派遣事業を始めました。また、派遣事業として、障がい者の社会活動を促す活動もしています。事業所に隣接するフリースペースを開放して、障がいのある人もない人も気軽に集い、「やりたいこと」を送っていました。思うままに調整をしながら自立した生活を送っていました。思つています。「神様がわざわざ私をこのような体にお作りになつた」と話す市江さん。「弱さ」を肯定した上で自分が役割を追求する姿に、多くの人が勇気づけられています。

障がい者・健常者の区別なく、自分が望むような生活をおくることのできる社会。そのためのノーマライゼーションについて広く考えていくましょう。

